

おはようございます



J.A.信州うえだ 西部地区事業部
普及推進課 中澤 裕貴

J.A.共済の強みは入院・手術の際や災害時の迅速な対応です。お客さまにいち早く安心していただくために、私自身も請求手続きを丁寧に行なう日頃より心がけています。これからも組合員・地域の皆さんに、J.A.共済を今まで以上に身近なものとして感じていただけるよう、しっかりとコミュニケーションを図り、信頼いただき、少しでもお役に立てるよう活動してまいります。

健 康 Q & A

進歩する腎臓病治療

Q 腎臓を保護する治療が進歩していると聞きます。どのようなものですか?

(55歳、男性)

A 腎臓は「沈黙の臓器」と呼ばれています。慢性腎臓病は進行性の疾患であり、一度進行し腎機能が低下してしまうと、元の状態に戻すことが難しいといわれています。また腎機能が低下すると、心臓病が起こりやすくなったり、入院・死亡のリスクが高まると報告されています。

これまで慢性腎臓病に対しては、生活習慣改善・食事療法・薬物治療が行われてきました。生活習慣改善・食事療法は、節酒・禁煙・減塩・体重コントロール・運動・規則正しい食生活を行うことです。薬物治療は、これまで慢性腎臓病の原因を治療するものや、貧血やむくみなどの症状を和らげるものが主流でした。原因治療薬としては、降圧薬・糖尿病薬・脂質代謝調整薬、症状を和らげる薬剤は、鉄剤・造血ホルモン剤・利尿剤・ミネラルバランスの調整剤でした。

近年は、慢性腎臓病そのものを治療する薬剤が登場しています。腎臓には血液中の老廃物をろ過して尿をつくる「糸球体」があり、慢性腎臓病は糸球体を構成する微小血管の障害で生じるといわれています。糸球体に流れ込む血流を整えるSGLT2阻害剤や、糸球体における炎症や線維化を抑えるミネラルカルチコイド受容体拮抗薬が出現し、糸球体を保護することができるようになりました。尿たんぱくの減少や腎機能低下予防など、これまでにない治療効果が期待されています。

(JA長野厚生連長野松代総合病院)

総合診療科統括部長 石津富久恵)



私たちの国で消費するたべものは
できるだけこの国で生産する
國消國産にJAグループは取り組んでいます

SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOALS

15 陸の豊かさも守ろう

17 パートナーシップで目標を達成しよう

[伝統野菜も丸ナス] 北信地方では地場のナスも丸ナスが中心です。長野県が選定する「信州の伝統野菜」のナスのうち、北信には現在、小布施町の「小布施丸なす」と、長野市南部と千曲市の一部で栽培されている「小森茄子」があり、いずれも丸ナスです。小布施丸なすは、小布施町の保存会に対し「伝承地栽培認定」もしています。小森茄子に対しも同認定の作業が進んでいます。たしかにこの手続きはJAグループは取り組んでいます。

高校生も振興に一役

だし、いざれも現代の栽培品種と違い収量が低く、栽培に気を遣う点が多いなど課題が残ることは事実。

小森茄子は、地元の更科農業高校や県などが2002年から再興を図るプロジェクトを始め、生徒が苗を育て、希望建築家に提供するなど重要な役割を果たしています。小布施丸なすで今年、町役場が須坂創成高校(須坂市)農業科の生徒に苗を配り、栽培を経験してもらっています。小森茄子に対しても同認定の作業が進んでいます。たしかにこの手続きはJAグループは取り組んでいます。



おやきの具材や漬物に…



食と農で地域に笑顔をつくります ～次代につなげる農業・組織・経営基盤の確立～



加工に活路



おやきの具材などに使われ、丸い姿が印象的な丸ナス。北信ではおなじみの野菜ですが、近年は生産者の高齢化もあって一般的な長ナスに比べ存在感が薄いのが実情です。生産現場を訪ねました。

長野市街地の東部で、住宅地や工場、農地が混在する北長池。原田直一さんは水田から転作した畠でキュウウリやマクワウリ、スイカなどをともに丸ナスを栽培しています。

北信各地で栽培

調理向き欠かせぬ存在

県外、群馬や高知から仕入れているそうです。個々の農家が、それぞれに直売所などに出している中

で、JAとして丸ナスを市場出荷しているのがJA中野市です。ホームページでは「皮が厚く熱を加えて煮崩れせず、調理に適したナス」と紹介しています。

JA園芸課によると出荷量は年間50トンほど。反収でみると長ナスより有利なことがあります。地元産で貰えない分は欠かせません。一般的な長ナスでは輪切りのほか刻んで入れる方法もありますが、その場合でも身が縮まった丸ナスはスは水分が多く使いづらいのです。地元産で貰えない分は欠かせません。一般的な長ナスでは輪切りのほか刻んで入れる方法もありますが、その場合でも身が縮まった丸ナスはスは水分が多く使いづらいのです。地元産で貰えない分は欠かせません。一般的な長ナスでは輪切りのほか刻んで入れる方法もありますが、その場合でも身が縮まった丸ナスはスは水分が多く使いづらいのです。地元産で貰えない分は

JAの直売所(信州中野いき館、農産物産館オランチエ)の利用を一と呼び掛けています。

定年帰農者が契約栽培

JAの直売所(信州中野いき館、農産物産館オランチエ)の利用を一と呼び掛けられています。JA園芸課によると出荷量は年間50トンほど。反収でみると長ナスより有利なことがあります。地元産で貰えない分は欠かせません。一般的な長ナスでは輪切りのほか刻んで入れる方法もありますが、その場合でも身が縮まった丸ナスはスは水分が多く使いづらいのです。地元産で貰えない分は欠かせません。一般的な長ナスでは輪切りのほか刻んで入れる方法もありますが、その場合でも身が縮まった丸ナスはスは水分が多く使いづらいのです。地元産で貰えない分は

